

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

Francisco concertado  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
— Quince números mensuales —  
— Número suelto cinco céntimos —  
— Trimestre, 3 pesetas —  
— los pueblos donde no tienen  
— gamos correspondientes —  
— Anuncios y comunicados —  
— a precios convencionales —  
— No se devuelven originales —  
— aunque no se publiquen —  
— Redacción y Administración —  
— Colón 11 y Narva 24 —

Tres ediciones diarias

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

15 cént. semanales

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Jueves 12 Junio 1913

Año III - Núm. 703 - 3ª Edición

TRES EDICIONES DIARIAS

Distrito de la tarde, independiente y de cultura popular

## Sobre un empréstito

Comentemos

Hemos leído en un colega local la siguiente noticia:

«En la Alcaldía se han recibido proposiciones de una casa de Barcelona para la contratación de un empréstito de ocho millones de pesetas.»

«El asunto será sometido al estudio de la Corporación.»

Casi es aventurado comentar la noticia, que bien pudiera ser inexacta (sin que por ello digamos que lo sea) y hasta parecería lógico que esperásemos á que la Corporación municipal discutiera el asunto y comentara, entonces, los acuerdos; pero como es difícil poner freno al pensamiento, y nosotros como pensamos escribimos, vamos á emborronar unas cuartillas, exponiendo á la pública opinión estos breves comentarios.

Desde tiempos del inolvidable y nunca bastante censurado D. Federico Soto, que bulle en la imaginación de nuestros municipios la idea de llevar á cabo un empréstito de algunos millones de pesetas, que consideramos necesarios para la realización de grandes reformas y mejoras de nuestra ciudad; idea que merecería no pocos elogios y hasta la conformidad de los alicantinos, si causas que no tenemos en exponer, no nos obligasen á pensar y obrar de distinto modo. Y como, como ideamos un deber velar por los intereses del pueblo, procuramos inculcar en él nuestros pensamientos, para que nunca por nunca alguna ignorancia ni se da el caso de que las mentes salgan mal, y no á nuestros representantes del Municipio precisamente, si no mal, para el pueblo mismo, que es siempre el perjudicado.

Hablamos así, porque si la historia de los pueblos es de una enseñanza, provechosa, en ella vemos puntos tan difíciles de descubrir, que todo nos lo hace temer nuestra justificada desconfianza, y con esto no acusamos á nadie en concreto, porque no lo podemos hacer con tanto dolor de nuestro corazón, dada nuestra manera de presentar las cosas, siempre con pruebas por delante que no admitan réplica.

Desconfianza no es injuria; en todo caso podría considerarse como falta de delicadeza y ello nos importa poco, ya que la gestión de los representantes del pueblo debe fijarse, analizarse y centrarse sin ambigüedades ni rodeos.

Es un derecho de ciudadanía. Volviendo al punto capital de este artículo, diremos que nadie mejor que nosotros, que somos alicantinos hasta la médula de los huesos, anhela el engrandecimiento de nuestra ciudad, ya que nuestro extremado cariño al pueblo donde nacimos, nos lleva hasta el extremo de pretender hacer de él, un pueblo que colapsa en hermosura y esplendor, la hermosa y esplendor de las más civilizadas urbes.

Sueño utópico es, pero permitásemos siquiera ver, si en un sueño es Alicante que nadie ha de ver.

Reduciendo nuestras aspiraciones á un límite más factible á ser realizado, vemos á simple vista que podían introducirse en nuestra capital, ciertas reformas de engrandecimiento, para las cuales, aun dentro de la modestia, se necesita dinero que no tenemos.

No importa: se busca; he ahí el empréstito.

Si un municipio honrado y pulcro, considera que son preciso ocho, diez, veinte millones, para la realización de tales mejoras urbanas, y tiene suficientes medios de garantía, sin recurrir á métodos que más tarde pudieran ser contraproducentes, lleve á cabo en buen hora la contratación del empréstito, con la seguridad de que el pueblo alicantino, con la nobleza que le caracteriza, prestará su incondicional apoyo.

Peró ahí precisamente surge el punto esencial del problema: ¿dónde está ese municipio honrado y pulcro? ¿es el actual? ¿serán los venideros?

No somos nosotros los llamados á contestar estas preguntas. Pero si diremos que hasta hoy, la inmensa mayoría de los municipios, han administrado mal; y han administrado mal porque han derrochado el dinero en cosas de ninguna utilidad práctica; porque han invertido los ingresos del presupuesto en obligaciones que no han beneficiado al pueblo, con grave perjuicio de aquellas que en realidad son indispensables.

Ahora bien; si en la conciencia de todos esta la desastrosa gestión de anteriores Ayuntamientos; si desdichadamente son escasos los ejemplos de moralidad que aquellos han dado; si esto lo sabemos y lo tenemos olvidado ¿hay derecho ó no para dudar?

De haber administrado cumplida y sacramentalmente ayer, ¿no sería hoy otra cosa Alicante?

Tanto, que acaso no fuera preciso pensar ahora en empréstito.

Pudiera suceder, que el actual municipio fuera una excepción, pero eso ha de venir.

Y nosotros nos atenemos á lo que ya ha pasado, aunque se considere injusta la apreciación, pero sábese de antiguo que del agua fría, huye el gato escaldado. No pretendemos desanimar á nadie; si ese empréstito quiere realizarlo la actual corporación municipal, llévalo á cabo, pero sepa por adelantado, para su gobierno, que su gestión será atentamente pesada y medida, y que, aunque tiene muchos imitadores, solo hubo un Gran Capitán.

## Gran barato de carnes

Por cuenta del Marchante

Se vende en las casetas números 1 y 3, 52 y 54, 35 y 38, donde se hallan los cartiles anunciados.  
PRECIOS.— Carne de vaca de 1.ª sin hueso á 2'40 pesetas kilo.  
Id. de id. 2.ª sin hueso á 2 pesetas idem.  
Id. de id. 1.ª con hueso á 1'60 pesetas kilo.  
De falda y costilla á 1 peseta kilo.

## Jacinto Benavente

Para su devoto admirador el genial poeta, Vicente Peñarulo.

Este hijo del, llamado Jacinto Benavente, de color castaño y la faz alargada, lleva, de pensar hondo, bien pliegada la frente

de mirar muy alto, muy alta la mirada. Es un mago que enhebra su aguja de los hilos útiles de una trama galana, donde após grotescos plátanos con afillar, bufa burlando, toda la vida humana.

Sabe el hondo secreto de las iniciaciones, comprende la blasfemia entre las oraciones, enfrenta del reproche el gesto paternal. Sublime y guinelesco, así te nos figura como un silvano viejo que mora en la espinosa, humildemente, su lujuria inmortal.

A. MONTORO.

**LA VOZ PRIMERA**  
"BIOSCA"  
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas bases.  
En Alicante: Zaragoza, 5.  
En Madrid: Puerta Atocha, 5.

## Clinica del Dr. Manuel Iriarte

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Ferrag, de Barcelona.  
Consulta: de 11 á 2, todos los días. San Fernando, 34, pral. Arch. Alicante

## De colaboración La Escuela y el Maestro

He aquí amable lector dos elementos que son precisamente los más necesarios para la cultura y adelanto de las naciones.

Ya que sin ellos seríamos unos idiotas ó peores que los selváticos; esos dos elementos son primero la Escuela y segundo el Maestro.

La Escuela, no es otra cosa que un santuario, un templo de Minerva, mejor dicho, en el cual se encierran todas las sabias ciencias, la base fundamental para la progresión, educación é instrucción. Sin esos templos de enseñanza, no existiría la civilización ni hubiese llegado nunca el hombre al extremo de volar como los pájaros.

Estos grandes descubrimientos, inventados por hombres inteligentes, tal vez no se hubiese realizado, las escuelas ó sea donde el hombre aprende por primera vez las letras las ciencias las artes etc y tomando como hace estos elementos, empieza el hombre á estudiar.

En una nación donde las escuelas sean escasas, es imposible reinar allí la cultura y el progreso, ese país ó nación es preciso que sucumba por otras naciones más adelantadas y civilizadas que ella.

Al hombre en su infancia, sus padres le conducen á ese templo respetuoso, donde le espera ese apóstol, ese ser que con tanta paciencia enseña y educa á sus discípulos, indicándoles ó trazándoles un camino lleno de flores, donde por allí les ha de conducir á la meta, alcanzando un brillante porvenir; ese sabio es el Maestro; el cual solamente emplea el tiempo y sus conocimientos en la instrucción de sus discípulos, pues sin él, ese niño que quizá hubiese sido un idiota, lo ves el día de mañana será uno de esos grandes hombres que brillan en las páginas de la historia.

Todo eso á quién es debido? Al maestro, á ese hombre digno de los mayores elogios y alabanzas.

AMANDO ROMEM  
Alicy 9 Junio 1913.

## AVISO

Se pone en conocimiento del público que el acreditado establecimiento de aceites finos de la señora Viuda de José María Tevar, se ha trasladado desde la calle de San Fernando 16, al Paseo de Méndez Núñez 12 y calle San José 1.

## La justicia yanqui

La señorita Noches es una bella hija de Nueva York, que un día quiso dar un larga paseo en automóvil por los alrededores de la gran metrópoli.

Y como lo pensó lo hizo; pero la excursión fué corta y dolorosa. El automóvil chocó contra un tren. El guarda del paso á nivel no había cerrado la valla con oportunidad.

La bella niña y su mecánico resultaron gravemente heridos. A las primeras se le amputó el brazo izquierdo. Al mecánico, el derecho.

Interviniendo los tribunales, que han condenado á la Compañía del ferrocarril á pagar una indemnización á cada uno de los lesionados. Pero, ¡oh, justicia yanqui! La indemnización á la manca es de 250.000 francos y al brazo de 500.000.

¿Por qué esta diferencia? Porque el eschavifurto gana solamente 500 francos al mes; los brazos que tiene ella de rentar diariamente, ganaban 15.  
Tasar por esto en más el brazo de una mujer que el de un hombre, es cosa que sólo los magistrados yanquis son capaces de pensar.

La lista de miss les ha dado una lección soberana; porque en un resgo de caridad ó de romanticismo ha ofrecido á su desventurado cohecho su blanca mano. La única que le queda.

## Vermouth Español

Tomad el vermouth Español seco ó dulce de Mayner, Plá y Sagraña, que es la mejor marca nacional. Casas en Reus y Vilafranca del Panadés. Representantes en Alicante, Manuel Rico, Delicias 15-2.

## GANADERÍA

De la señora Viuda de Murube

Quien haya seguido con interés las ramificaciones del árbol genealógico de ganadería, habrá visto ocupando el primer lugar del tronco, la célebre casta de Vistahermosa; luego, los labradores sevillanos hermanos Rivas, émulos del famoso Vázquez; después los señores Durán Marqués de Sales, el conde de Vistahermosa, aficionado ante todo, quiso competir, como criador de toros bravos, con Cabrera, ya célebre entonces, y al efecto, constituyó una vacada con ganado de los dichos labradores hermanos Rivas; muy bravo y de inmejorables condiciones de lidia. Estos elementos bastaron á nuestro aristócrata para fundar aquella ganadería que, con el tiempo, habié de ser admiración del mundo taurómico.

Nobleza sin doblez, trapío excelente, correctas líneas, proporcionada envergadura; coraje sin ejemplo, arranque rápido y empuje poderoso, era condiciones de aquellos toros que desde los más brillantes lidiadores hasta los toreros incipientes se disputaban torear. No se hablaba por entonces en Sevilla de otra cosa que de las proezas de dicha ganadería y cualquier detalle era conocido desde la Campana á la Torre de Oro, desde el Prado de San Sebastián al barrio de la Macarena. Cincuenta años poseyó su vacada el señor don Pedro Luis de Ulloa, es decir, hasta la hora de su fallecimiento, dividiéndose luego esta ganadería en varias porciones, adquiriendo la principal Juan Domingo O'tiz (el «Barbero de Utrera»), otro buen aficionado que se esmeró en cuidarla también hasta su muerte, pasando entonces sus toros á su propiedad de don José Arias Saavedra, hijo político del finado, quien enjénó buena parte de vacas y machos al señor Murube. Este los cruzó con dos toros que compró en 1863 á don Manuel Suárez Cordeiro, procedentes también de las Vistahermosas, con sangre leaquesña, reuniendo una con otras, dos ramas de una casta igual.

Al morir Suárez, se dividió la ganadería entre sus hijos don Manuel y doña Manuela. La que correspondió á esta última, pasó á formar parte de la que tenía su esposo don Anastasio Martín, y la de don Manuel, y cincuenta toros, llegó á ser propiedad de doña Dolores Monje, viuda de Murube, que aumentó también su torada con doscientas vacas y cincuenta sementales de Arias Saavedra, oriundos, como se ha dicho antes, de Vistahermosa.

Se lidiaron en Madrid por primera vez los toros de Murube á nombre de don Dolores Monje, el 7 de Abril de 1868, luciendo divisa con los colores rosa y café, volviéndose á jugar posteriormente con la encarnada y negra, que hoy usan bajo el nombre de don Joaquín Murube.

El pelo más general es el negro, también hay á guiso de pinta ordena y castaña. Son rápidos en los arranques, duros y secos para los picadores y manejables en todas las suertes.

En Valencia en 1895 se llevaron el premio, lidiados en competencia con otros de famosas vacadas, otorgado por un jurado compuesto de competantísimas personalidades.

Toros muy célebres por su bravura tierna en su historial de la ganadería, pero solo citaremos á Manzanito, negro; buen mozo y bien puesto. Hizo tan estupenda pata en la plaza de Sevilla, que le fué perdonada la vida á petición del público. El bravo y noble animal entró en los corrales entre los acordes de las músicas y los entusiastas aplausos de los espectadores.

Cuando fueron á Sevilla, invitados por D. Joaquín Murube á una fiesta y á elegir de paso una corrida del citado ganadero para esta plaza, el presidente del antiguo «Especta-Club» D. Primitivo Pérez y los socios del mismo D. Pascual Pérez y D. José y D. Joaquín Vidal, asistieron á Manzanito, lleno el morrillo de cicatrices, pastando tranquilamente en la dehesa.

De esta famosa ganadería son los toros que la Sociedad «Especta-Club» ha adquirido, en unión de los de Vergara y Santa Coloma, para la monumental corrida del día 29 de Junio, festividad de San Pedro, que estourarán en esta plaza los colosos del torero Ricardo Torres; Bombita; Rafael González, Machaquito y Rafael Gómez Gallo, con sus inmejorables cuadrillas.

De ventas en todos los Establecimientos de Ultramarinos y Confiterías



ROYALES es el mejor chocolate que toma todo el mundo.

Lo que quiero decir con ello, es, que en los políticos de antaño, no exista esa formalidad de carácter que requieren semejantes ejercicios; por eso digo que el obrero no saca ningún provecho escuchando á estos señores, que al primer golpe de vista parece que sostienen la corona de la tranquilidad sobre sus sienes y luego resulta que se han adornado con plumas de ganso.

Este contraste, es bien notorio en nuestros días; primero el célebre revolucionario Lertoux, con sus declaraciones tibias, á luego Santo Melquiades, con el canto de humildad al vecino de enfrente son más que pruebas contundentes, de tanta farsa.

¿Qué espera el obrero de estos benditos varones, que son gallos y ora gallinas? Es para meditar mucho y municiosamente, sobre los hechos que se van desarrollando porque ellos nos dan á entender que somos sin excepción, la mar de cándidos.

Hay alguno de los que han hablado á excepción de Pablo Iglesias, que lo hayan hecho con el sentir del pueblo? Creo que no. Lo que sí se puede dar por seguro, es la indiferencia que siembran estos «Santos astutos», sobre los Mártires Cándidos. Pero el obrero seguirá adorando; y estos haciendo «mitagos panzales». (Así vé el mundo) Unos gozando y otros gimiendo.

Yo, pobre de mí, —también político— no quiero escuchar más estrofas de esa naturaleza; los que desocupados las puedan comentar en un casino, entre sorbo y sorbo de riquísimos libores, que lo hagan. Solo quiero concretarme á atender, desde hoy en adelante, aquellas doctrinas que, como obrero que soy, me puedan llevar algún producto; lo demás es la copia de los baturros.

## Bayona-Giner Electricista

Reparaciones en aparatos eléctricos y montaje de los mismos. En esta casa se garantizan los trabajos. Oficina-Torrijos, 75.—Alicante.

## CRÓNICA

### La comedia política

Pasados los supremos momentos de embriaguez política, vuelven las cosas á su estado casi normal, porque sería absurdo creer que vuelvan á su estado natural. ¡Ni pensar!

¿Dónde y en qué parte, se habrán introducido entonces, las voces de «lorito real» de nuestros celosos políticos? Es cosa natural, que de los debates, «algo provechoso» se tenga que sacar; si nó materialmente, y moralmente. ¡Como nó!

La moral de los que representan un partido, tiene que hacerse valer más que el oro; por eso, los que, por «degradación» tengan que desempeñar una jefatura, tienen que llevar mucho cuidado para que no se les setrope la toga de filigrana, que tan digna y honrosamente le colocaron sus admiradores sobre sus augustos hombros.

Los ataques para defender tanta honra, tiene que sucederse, en el momento en que los da «enfrente», se cobijen en la misma cúpula que ellos. Este rido de eterna bienandanza, para estos «pobres esclavos» del deber, es el Congreso.

¿Qué «fervescencia política» reina, cuando se entablan tan rudos debates! Las frases envueltas en truenos y rayos, ó en cremas y vaselinas, son las que se extienden en aquel «sagrado» recinto, cual los perfumados aromas en los templos romanos y griegos.

La cegera, el egoísmo y orgullo de estos «peladores», son causa para que se exalten los espíritus más sutiles; de los que, por pura ignorancia se dejan conducir por el cauce, de los juegos malabares. Porque más que juegos malabares y faranduleos; son los desmayos de nuestras flaquezas.

Lo que quiero decir con ello, es, que en los políticos de antaño, no exista esa formalidad de carácter que requieren semejantes ejercicios; por eso digo que el obrero no saca ningún provecho escuchando á estos señores, que al primer golpe de vista parece que sostienen la corona de la tranquilidad sobre sus sienes y luego resulta que se han adornado con plumas de ganso.

Este contraste, es bien notorio en nuestros días; primero el célebre revolucionario Lertoux, con sus declaraciones tibias, á luego Santo Melquiades, con el canto de humildad al vecino de enfrente son más que pruebas contundentes, de tanta farsa.

¿Qué espera el obrero de estos benditos varones, que son gallos y ora gallinas? Es para meditar mucho y municiosamente, sobre los hechos que se van desarrollando porque ellos nos dan á entender que somos sin excepción, la mar de cándidos.

Hay alguno de los que han hablado á excepción de Pablo Iglesias, que lo hayan hecho con el sentir del pueblo? Creo que no. Lo que sí se puede dar por seguro, es la indiferencia que siembran estos «Santos astutos», sobre los Mártires Cándidos. Pero el obrero seguirá adorando; y estos haciendo «mitagos panzales». (Así vé el mundo) Unos gozando y otros gimiendo.

Yo, pobre de mí, —también político— no quiero escuchar más estrofas de esa naturaleza; los que desocupados las puedan comentar en un casino, entre sorbo y sorbo de riquísimos libores, que lo hagan. Solo quiero concretarme á atender, desde hoy en adelante, aquellas doctrinas que, como obrero que soy, me puedan llevar algún producto; lo demás es la copia de los baturros.

## Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos  
Horas de consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5 San Fernando letra E. 1.ª

## PENSAMIENTOS

La paciencia es un diploma de voluntad.

Los beneficios no son nunca cosa perdida... sobre todo, para quien los recibe.

El amor propio es la única conciencia de ciertas personas.

Las mujeres están siempre por los extremos; ó son mujeres ó peores que los hombres.

Los libros son entre los compañeros los que más agradan, porque ni el temor ni la esperanza les impiden decir lo que se debe hacer.

El menor día de la vida de un sabio, vale más que toda la vida de un ignorante, por larga que sea.

Nada se se más pronto que las lágrimas.

Se vende

En buenas condiciones el acreditado Establecimiento de la calle de la Parroquia núm. 2, (portal de San Antón).

Se alquila

ó traspasa el Hornu Mallorquín.—Rúa Mayor 51, Farmacia.

Notas del día

Según dice la Prensa al morir un mendigo, le han hallado una fortuna inmensa. A mí no me ha extrañado, porque estoy convencido, que el «mendigo de ahora» «verdadero», va bien vestido aunque come a deshora.

Viene a Alicante la Fornarina, esa divina artista sin par, y es muy posible, que en unos días, sus picardías hagan a todos «for...narinar».

Montero, ha cimitilo de Presidente del Senado, y ha sido bravo y valiente; por que su prole de empleos eternos... queda sin «trole»!

El astro más resplandeciente del taurofilo horizonte según se explica la gente, es el toro Belmonte, así, «fenomenalmente».

Los padres de la patria mucho han hablado, y el debate ruidoso ¿en qué ha quedado? En nada, en sumir: primero, efervescencia, y luego, espuma...

CLÍNICA Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas, de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados, de 1 a 4 s. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

La desgracia de ayer En la Fábrica de Tabacos

Ayer tarde, serían las cuatro p. óximas, y al cruzar el reporter la plaza de la Misericordia, notó inusitado movimiento ante la puerta de la Fábrica de Tabacos. Según a la causa de ello, dijeron los curiosos, que había ocurrido un sensible accidente dentro de aquel centro fabril. Efectivamente. Momentos después, en un coche de punto, fueron conducidos a la Casa de Socorro los obreros lesionados. El suceso fué el siguiente: En la sala primera del taller de cigarrillos superiores, están realizándose algunas reparaciones y al peso de dos alfileres, se hundió un andamio, cayendo los obreros a sus pies, desde la altura de unos tres metros. Inmediatamente se personaron en el lugar del suceso el ingeniero de la fábrica e inspectores, disponiéndose que fueran conducidos a la Casa de Socorro los obreros lesionados. Estos son dos: Demetrio Fuentes, de 54 años, que resultó lesionado en el pie derecho; y Tomás Torregosa, a quien se le apreciaron contusiones en la cabeza y en el cuerpo, de pronóstico reservado. Desde la Casa de Socorro pasaron a su domicilio. De todas formas desemos el pronto restablecimiento de ambos obreros. Y antes de terminar estas líneas, no podemos por menos que censurar el descuido del encargado de las obras, pues por su falta de pericia, ocurrió el lamentable accidente.

Atención!!!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETAS ALHAMBRA. Exíjase la marca. Pídase chocolate marca «Alhambra» es el mejor que se consume.

Al Pueblo de San Vicente

Sanvicentinos: Me parece que aun no os habéis dado cuenta de la explotación que nos está haciendo, «La Central Fábrica de Luz Eléctrica» de la que es Director-gerente, D. Antonio Argués. Es tal, esta enorme explotación, que tal vez no se conoce obra en ninguna parte. Primeramente, y esto está a la vista de todos, que cobra por una sola luz de 20 bu-

jas filamento-metálico la friolera de 280 al mes, cantidad que no se cobra en ninguna parte, pues en Alcoy, Elche y otras partes se cobra mucho menos y la luz no les falta, y nosotros dejándonos «colar» de esta manera nos dan la luz cuando quieren. Y no siempre nos dan la luz completa, como corresponde pues esto me ya hemos estado sin ella dos medias noches y... jugando. Ya lo estáis viendo claro... sin luz... ó ros dan buena luz, barata y que no falta ó que vaya dicho Señor a explotar a Marruecos y que exponga su piel como la exponen otros, y nosotros nos arraglaríamos con un candil que hace más luz, que la eléctrica que nos dan.

Queréis evitaros flatulencias? Queréis no tener hinchazón de estómago? Queréis no tener sequedad de boca? Queréis no tener náuseas? Queréis evacuar normalmente? Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? probad una sola caja del

Depósitos en Alicante: Droguería de Remigio Rozero, calle de Altamira y en la de Francisco Richart, Parroquia 22.

OTRA CRISIS

Ayer a última hora recibimos un telegrama en el que se nos participaba que el Presidente del Consejo de Ministros haba presentado la dimisión de todo el gabinete. Ante la imposibilidad de publicar dicho despacho, lo expresamos en el «Cinco».

A la Granja

Madrid.—Marchó Romanones a la Granja esta mañana, para conferenciar con el Rey y ponerle al corriente de lo sucedido en el Senado con motivo de la votación de las Mancomunidades.

De regreso

Madrid.—El Conde ha regresado a la capital a mediodía. El revuelo político era enorme. Se esperaban grandes acontecimientos.

Crisis total

Madrid.—Reunidos Consejo de Ministros. Asistió a la reunión el Sr. de los Ríos. La crisis total ha causado sensación. Las Cámaras suspenderán sus sesiones.

Tinterería Barcelonesa de Juan Fambianco

Mérida-Núñez, 38.—Alicante

NOTICIAS

Ha solicitado autorización para poder conducir automóviles con motor de gasolina, por todas las carreteras de España, el vecino de Alcoy, Alberto Vilaplana Brotos.

Marchó a Melilla, a donde va destinado el segundo teniente de infantería don Pedro Fernández Abellán.

GRAN TALLER de vaciado Electro-Mecánico para vaciar toda clase de herramientas cortantes y cirugía.—Pedro Casademont.—San Isidro, 9 Alicante.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Manolita Santos, para nuestro amigo don Valentín Aguirre.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha a vapor.

Regresó a Alcoy el jefe de los radicales de aquella ciudad, don Juan Botella Asensi.

OPOSICIONES A HACIENDA.—40 plazas de 2.000 pesetas anuales, convocadas en la «Gaceta» del 28 de Mayo, para celebrarse en 1.º de Noviembre próximo. Escribir con sello a D. Francisco A. Orrego, Calderón de la Barca 17 2.º Alicante.

La comisión municipal de mercados, estudia la creación de una lonja, que pueda servir para el abastecimiento de las substancias alimenticias.

Ha sido autorizado el alcalde de Balones para que proceda a la extinción de

Cogida de Belmonte

Madrid.—Se celebró con un lleno fenomenal, la novillada en la que actuaban Posada y Belmonte. Los toros, de Flores, muy bien presentados pero con poco poder. Posada en su primer toro toro toro, pasó de rodillas y de una contraria acabó con el bicho. (Ovación) En su segundo, paró bien, con la muleta estuvo deslucido y atizó un pinchazo pescuero y una tendida. En su tercero recibió varios achuchones; propina una contraria y descabelló a la primera. Belmonte, en su primer toro toro por verónicas, ravaras, recortes, faroles, etcétera, entre una gran ovación. Con la muleta estupendo, cafidísimo adornándose con los de molinete y de pecho. Acaba con el de Flores de un estocazo que hace innecesaria la puntilla. En su segundo, que es mansurrión, está valiente y de tanto arriarse entusiasma. Propina cuatro pinchazos siendo derribado y pisoteado. El suceso es enorme, pues el chico permanece buen rato bajo las patas del morlaco. Resulta ileso, afortunadamente y acaba con el bicho descabellando. En el último está también valiente y finaliza con media super. (Ovación)

SE ALQUILA.—Una casa de campo amueblada en la pradera del Rebolledo. Razón Sagasta 67-2.º

H y contraerá matrimonio en Alcoy con la belísima y simpática señorita Angelita Lluch, nuestro estimado amigo don Santiago Molit.

SE VENDEN.—Terrenos para edificar casas, huertos ó chalets, a continuación de la calle Mayor y calle de Pi Margall. Razón: Calle Mayor, núm. 23, San Vicente.

SE ARRIENDA una finca rústica muy grande, con casa para el arrendador y el cazo, llamada «Cañadela Verde», próxima a San Vicente. Razón, Villavieja 7, 1.º

En el gobierno civil, se ha recibido el título de licenciado en Medicina y Cirugía expedido a favor de don Manuel Ferrer Sáinz, natural de Ojuneja.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

Ha solicitado la devolución de la fianza, el contratista de las obras de los edificios destinados al servicio de Aduanas y carabineros que se han construido en puerto de esta capital.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado a seco.

Salió para Archena el segundo teniente del regimiento de «Princesa», don José Álvarez L. de Guevara.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Limiñana, café exquisito, licores y helados.

Ha regresado de Madrid el director de la fábrica del gas de Alicante, don Francisco Argues.

Las tinturas que hasta hoy se conocían para evitar las cañas, manchaban la piel, y una gota que cayese en la ropa, ya no era posible quitar su mancha. Con EL PILUOL han desaparecido estos inconvenientes, y no solamente se recupera el color primitivo del cabello con la mayor limpieza sino que a la vez, lo suaviza y le da firmeza. Precio del frasco 3 pesetas. Depósito en Alicante, droguería de R. Romero.

El juez instructor del regimiento de la Princesa interesa la comparecencia de Venancio Vicent Ric, natural de Villena, a quien se le instruye expediente por falta de concentración a filas.

LA BARCELONESA.—Las prendas nuevas se tintan de diferentes colores. Mérida Núñez, 38.—Alicante.

La distinguida esposa del arquitecto municipal don Francisco Fajardo, ha dado a luz felizmente un precioso niño.

MODISTA.—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora y niñas. Precios económicos. Bailén 12, primero.

PERDIDA.—La persona que haya extraviado una correa de hábito puede pasar a recogerla al cuartel de la Guardia Civil, cuarto 26, donde se le entregará.

Se dan lecciones gratuitas de bordado y calado a mano, destinando los productos de la venta de los trabajos al asilo de la Asociación Alicantina de Caridad. Razón en esta imprenta.

PARTOS.—Josefa Grau Santacreu profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

EN SAN VICENTE.—A dos minutos del pueblo se vende ó alquila una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades. Razón: Juan Sirven, camino de la Estación, (San Vicente).

Convocatoria

La Sociedad de Trabajadores de Fábricas y Almacenes celebrará su Junta general ordinaria el próximo domingo 15 a las siete de su noche.

Se ruega la puntual asistencia de sus asociados por tener que renovar varios cargos de la Directiva y tratar asuntos de gran interés. Alicante 9 de Junio 1913.—El secretario, José Herrero.

DE AFRICA MOVIMIENTO DE TROPAS

El telegrama oficial recibido ayer por el Comandante general de Melilla, al ministro de la Guerra, es el siguiente: «Según anunció, zarparon para Ceuta los vapores «Barcelona» y «Alicia» con tres escuadrones y cinco compañías indígenas, con el coronel, seis jefes, cuarenta y un oficiales, trescientos sesenta caballos y mulos.

En el vapor «Vicente Puchol», para Arcila, dos jefes, diez y ocho oficiales, ochocientos diez y ocho individuos de tropa, treinta y siete caballos y mulos del primer batallón de Wad Ras.

Y en el «Sister» para Larache, el segundo batallón de Saboya con dos jefes, veintiocho oficiales, 818 de tropa, 30 caballos y mulos.

Van a dichos puntos por habérmelo indicado el comandante general, de Larache, autorizado por V. E.

Las fuerzas regulares indígenas salieron entonando sus cantos de guerra, demostrando excelente espíritu, igual que los de Saboya y Wad Ras.

Al desatracar los barcos prorrumpieron en vivas ensordecedores al rey de España cantando después el himno del regimiento y mostrando un entusiasmo verdaderamente heroico, del que participó el numeroso público que presenciaba el embarque y que unió sus vivas y aplausos a los de las tropas.

Resultó un acto solemnisimo conmovedor. No ocurre novedad en el territorio».

Velada Teatral A BENEFICIO DE LA Asociación de la Prensa Alicantina

Bajo la dirección del notable primer actor D. Miguel Soler y del reputado maestro concertador D. Juan Latorre, se celebrará el próximo domingo una extraordinaria y artística velada en la que tomarán parte elementos tan valiosos como la señora Ernestina Fons, señorita Anunciación Pastor, señores D. Miguel Soler y Gaspar Rodrigo, la Banda Municipal de Alicante y el Orfeón.

El programa de la fiesta es el siguiente: 1.º Por la Banda Municipal: «L'Artiste» Bizet.

2.º La comedia en un acto de don Narciso Serra, música del maestro Caballero, titulada «El loco de la guardilla», desempeñada por la Sra. Fons y señores Soler (D. M.) Rodrigo, Nadal, Alvarez y Pomata.

3.º El entremés de los Quintero, titulado «La Zabor», desempeñado por la señorita Pastor y el señor Rodrigo.

4.º Por el Orfeón de Alicante: «Romance del sol menor», Mendelsón y «La fiesta del pueblo» de Giner.

5.º El monólogo de don Manuel López Rodrigo «Amor filial» recitado por Gaspar Rodrigo.

6.º La canción del maestro Caballero

Aviso importante a los enfermos débiles

¿Queréis la salud? CELULÓGENO GINER cura anemia, clorosis, convalecencias, debilidad, falta de apetito, pobreza de sangre, tuberculosis, etc. (4 pesetas frasco). CATARROS, resfriados, bronquitis, y toda clase de Tos, se cura con Calmantina y Elixir de Guayacol GINER. Ferina catarros y resfriados de los niños se curan siempre con JARABE PECTORAL y CALMANTINA GINER. Precios: Guayacol, 2 pe etas. Calmantina, 2 pesetas. Jarabe pectoral a 5 y 8 reales frasco. Estomago LICOR ESTOMACAL GINER ha curado todos los casos de dispepsias, gastralgias y enfermedades del estómago en que se ha usado. (4 pesetas frasco). DEPÓSITOS.—Madrid: Martín y Durán.—Alicante: Farmacia de Aznar.—Alcoy: Farmacia del Dr. J. Monllor.—Aspe: Farmacia de L. Hernández, Teodoro Alenda, 8.—Novelda: Farmacia de Orozco.—Almansa: Farmacia de Jordán y en la del autor, Tomás Giner Galbis, Mayor 8, Villena; quien lo remite franco porte a cualquier estación de España a quien envíe el importe, más 1 pta. para gastos.

Plaza de Toros de Alicante

DÍA 29 DE JUNIO DE 1913

LA MONUMENTAL DE SAN PEDRO

Organizada por la rumbosa Empresa Especta-Club El mejor cartel que en España se crea pueda presentarse. Se ha reunido la flor y nata de los diestros y los ganaderías. ¿Qué más puede desear la afición?

NUEVE TOROS!

TRES del Excmo. Sr. Duque de Veragua. TRES de la Sra. Viuda de Murube. TRES del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma.

Bomba, Machaco y Gallo

Los tres PAPAS de la torería moderna. PRECIO DE LAS ENTRADAS

SOMBRA.—Entrada general, 5'50 pesetas.—Media id. para niños y militares sin graduación, 3 id.—Señoras, 4 id. SOL.—Entrada general, 3 pesetas.—Media id. para niños y militares sin graduación, 2 id.—Señoras, 2'50.

Trenes especiales con rebaja de precios en todas las líneas. Vapores flotados exclusivamente para la corrida desde Valencia, Orán y Argel.

DESDE ELCHE

TEATRO KURSAAL Ha constituido un exitazo el debut de la notable canzonetista Amparito Molit tanto, que la empresa le ha prorrogado el contrato, dando al objeto función mañana jueves.

Es Amperito una artista consumada que sabe unir a la buena voz, las «etapas» suficientes para competir con las señoras «estrellas» del género que cultiva a la perfección.

En las dos funciones que en ésta ha actuado—sábado y domingo últimos—ha sabido ganarse las simpatías de los ilicitanos que no le han regateado los aplausos.

Vaya el nuestro, sincero, que hacemos extensivo a la Empresa, que sabe proporcionar horas gratas de solaz y esparcimiento, presentándonos grandes atracciones como la que nos ocupa.

DE HIGIENE Varias veces hemos llamado cuartillas y más cuartillas ocupándonos de las pésimas condiciones en que se encuentran las calles de esta ciudad. Pero por h. y vamos a hacer extensiva nuestra denuncia a las de la vecina capital.

Y es que parece mentira, consentan las autoridades alicantinas el abandono en que se tiene el trozo de carretera que une a la Estación de los Andaluces con el Parque de Canalejas. No se deduce otra cosa sino, que el servicio de coche esté de común consorcio con el Alcalde de Alicante, para que con la ayuda de aquél hagan su agosto éstos por ser de necesidad.—Sopena de traer más polvo que en una era, en tan corto trayecto—tomar carruaje al bajar de la Estación.

Eliche, Sr. Ramos, no es capital y sin embargo sus representantes en el Municipio buscan por todos los medios posibles el modo de que los que lo visitan critiquen lo menos que puedan los servicios municipales.

PAPELERIA Y PERFUMERIA LA CIUDAD DE ROMA

Altamira, 4.—Alicante Ha recibido el Jabón Roma diez céntimos pastilla. Jabón Brisa de las Flores treinta céntimos pastilla. Jabón Princesa Yolanda cuarenta céntimos pastilla y a peseta caja de 3 pastillas. Grandioso surtido en ESTUCOS DE PAPEL DE LUJO

LOS MOROS

POSESIONES REFORZADAS Tánger.—Los españoles han reforzado los puestos que existen entre Arcila y Acézar. BAJAS DE LO RIFENO; Tánger.—Se dice que en las bajas sufridas por los moros de Zennet, hubo ocho muertos y del poblado de Beni-Garfel, veinte.

INCENDIO Tánger.—En un fondak situado en el zoco de efuera se originó un incendio durante la noche. El fondak quedó destruido. Las pérdidas causadas por el voraz elemento ascienden a unos cuantos miles de duros.

DESEMBARQUE DE TROPAS Larache.—En Esta plaza desembarcó un batallón de infantería de Marina siendo aclamadísimo.



CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: Curaciones, 16. Vacunaciones, 4. Inyecciones tuberculinas, 3. Extracciones, 10. Tuberculoterapia, 2. Curación odontológica, 1.

Guardia para mañana

D. Pascual Pérez, de la piel y venereología; de 5 á 6. D. Gabriel Montesinos, tuberculoterapia; de 2 á 3. D. José Sánchez, medicina general; de 4 á 5. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 á 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 á 10. D. Demetrio Poveda, de los ojos; de 3 á 4. D. Emilio Ibáñez, medicina y cirugía; de 11 á 12. D. Luis García, de la boca y dientes; extracción; de 8 á 9.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Iborra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

Foco de infección

En la entrada de la casa de San Carlos y á espaldas de las Casas de Beneficencia se encuentra enclavado un lavadero público, en el que van á lavar durante el día, infinidad de mujeres.

Durante la noche emanaban del lavadero olores fétidos capaces de traer una enfermedad á los vecinos de aquella calle.

La causa de esos olores la tiene el no hacer correr el agua sucia que queda del lavado de las ropas.

¿No se podría arregiar esto?

Almacenes de La Estrella

Nuestro amigo, Rafael Mora, participa á su clientela y al público en general haber montado los talleres de costura, en el mismo local del tejidos, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído á la medida desde 25 pesetas en adelante.—Plaza Castelar 3. Antes Paseo de Méndez Núñez.

Cine Madrileño

Ya comienza el público alicantino á darse cuenta de lo cómodo y agradablemente que se pasa la velada en este salón, donde además de exhibirse películas ensucionales y atractivas, tanto en el género dramático como en el cómico, las narraciones francas, sencillas y si se quiere de reconocida fraseología mundial del notable señor Juárez, hace un conjunto de novedades en este cine que no dudamos se verá concurridísimo durante estas noches estivales.

Para esta noche están anunciados cuatro estrenos y entre ellos dos altamente dramáticos é interesantes, que llamarán poderosamente la atención del público que asista á admirarlos.

Tarjetas de visita

A 1 peseta el 100 se hacen en la imprenta de este periódico.

Instituto Sifiligráfico

Enfermedades secretas y de la piel. AVENIDA DE GADEA, 18, bajo. Consulta de 11 á 1 para caballeros y de 7 á 9 de la noche para señoras. consulta gratis los miércoles y sábados.

Nuestros corresponsales

Nuestro muy querido amigo y compañero D. Gaspar Iñesta, representante corresponsal de nuestro diario en Calpe, se vé privado, bien á su pesar, de seguir desempeñando tal cargo, pues motivo de salud bien atendible le privan de ello. En su sustitución se ha encargado de nuestra representación en dicha localidad, D. Guillermo Castelló Morgues, persona que por sus condiciones y relevantes dotes de cultura, ha de contribuir para el engrandecimiento de nuestro diario.

Sentimos vivamente vernos privados de la cooperación de nuestro compañero Sr. Iñesta, á quien le deseamos un pronto restablecimiento en su dolencia y damos un efusivo saludo al Sr. Castelló.

Se compran

brillantes, diamantes, oro, plata, alhajas, antiguas y modernas á mejores precios que nadie.—Avisando, se pasa á domicilio.—Parroquia, núm. 54.

Crónica de sucesos Cogido infraganti

Los carabineros de servicio en el muelle Giner Lopez y Elias Lopez han presentado en la inspección de vigilancia á Antonio Montoya Castañer, el que fué sorprendido por el carabnero José Miñans, con dos bultos que contenían unos sesenta kilos de plomo de tubaría.

El plomo ha resultado ser del propietario de los baños de «Diana» Antonio Montoya ingresó en la Cárcel.

Por inmoral

Ayer, serían las doce fué detenido Cristóbal Adolfo Guerrero, el que se encontraba en la vía pública cometiendo actos repulidos con la moral.

El señor gobernador le ha impuesto 75 pesetas de multa.

Riña femenina

El pedáneo de las Corolinas ha presentado en la inspección de vigilancia á Vicenta Jean y María Crespo Pastor, la que se «piroparon» en la vía pública.

El atropello de ayer

Por la calle de Lorja de Caballeros marchaba un automóvil á una velocidad exagerada, una mujer llamada Isabel Pascual, cruzaba en aquel momento la calle con tan mala fortuna, que fué alcanzada por el automóvil.

Conducida la atropellada á la Casa de Socorro, se le apreciaron varias contusiones en el lado izquierdo del pecho.

El auto es propiedad de don Gaspar Herreró.

Una pregunta al señor gobernador. ¿La marcha de los automóviles por la población está reglamentada?

Casa de Socorro

Curaciones prestadas por este benéfico establecimiento durante el día de ayer: Remedios Rico, herida contusa,

Rafael Agulló, contusión. Matías B. J. picadura. Pablo García, erosión.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. Francisco Benítez y don Rafael Ramos. Practicante: D. Doña Gracia Ceva.

LEONERÍA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza.

Correspondencia

A. R. Corresponsal Alcoy.—Recibida su carta y giro que es conforme. La novela se remite hoy. Ervie las noticias que se publicarán. R. F. P. La Encina.—El periódico se le envía con toda normalidad.

Hacen falta

oficiales y aprendizas caladoras. Calle de la Parroquia, 52.

TELEGRAMAS

PROTESTA FEMENINA

Bilbao.—Infinidad de mujeres de los barrios altos han celebrado una manifestación para protestar de la autoridad en el cumplimiento del reglamento de higiene.

DESGRACIA

Castellón.—En una fábrica de papel de Burriana ha ocurrido un accidente del que ha resultado huido gravemente el obrero Vicente Saura.

El accidente ocurrió en el taller de maquinaria y las heridas se las produjo el obrero Saura al ser arrollado por una correa de transmisión.

En el hospital se le amputó un brazo.

HUELGA

Valencia.—Se han declarado en huelga los panaderos de la Barriada Marítima. El gobernador ha tomado precauciones para que no se declare la huelga general.

«EL ESPADANTE»

Barcelona.—Las autoridades han devuelto la visita que les hizo el comandante del buque de guerra portugués, fundado en el interior del puerto.

Al muelle acuden numerosos grupos de curiosos á admirar este buque submarino.

MAS DE MARRUECOS

Malilla.—Las fuerzas indígenas, que tienen que marchar á Tetuán, fueron revisadas por el general Jordana.

Durante la revista se dió lectura á una alocución del general Jordana, vertida al árabe.

Las músicas entonaron la marcha real. Se dieron vivas á España que fueron contestados clamorosamente.

Las fuezas reguáres indígenas marchan á Tetuan con gran entusiasmo.

Recibos talonarios

de 100 hojas para cobranza de alquileres de casas, se venden en esta imprenta á 75 céntimos uno.

UNA HUELGA

Los obreros que trabajan en el Ferrocarril de Agusa, en la línea del ferrocarril de la Marina en construcción, se han declarado en huelga.

Al lugar de la huelga han marchado fuerzas de la guardia civil.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor «Ciérvana» capitán Diaz, de Sevilla con carga general. 11. «Cabo Espartel» c. Aranzabal, de Valencia con id. 11. galego «Zafiro» Mart. c. Sigllias, de Newfort con carbón. 11 austriaco «Tebrin» c. Marikovich, de Trieste con madera. Laud español «Joven Paco» c. J. Escortell, de aguas de Tarifa con pescado.

DESPACHADOS

Vapor «Ciérvana» para Barcelona. 11. austriaco «Tebe» para Cartagena. Bergantin Golsa «Matilde» para Torrevieja.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incomcombustible y un gran cristal para escapatario. Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

Guarda agredido

En el monte denominado «La Guarda» del término de Jávea, fué agredido el guarda-jurado particular de la misma heredad Luis Cheibi Catalá por Antonio Magán Buigues, Manuela Just Martínez y una hija de estos llamada Ana.

Le produjeron varias heridas en la región dorsal.

Los agresores fueron detenidos y se les recogió una escopeta, un revolver y un cuchillo, que usaba el herido.

El juzgado entiende en el asunto.

El Mercado Viejo

Hoy termina el plazo que las autoridades señalaron para el desalojamiento de las casetas del antiguo mercado.

Las casetas serán clausuradas mañana.

Fiestas en Benalúa

En este poético barrio se celebrarán fiestas los días 22, 23, 24 y 25 del corriente.

El programa lo componen carreras de cintas, cucuñas, reparto de limosnas, verbenas, alboradas é infinidad de números más que harán que el barrio de Benalúa se encuentre concurridísimo durante la celebración de las fiestas.

Abandonos municipales

En la calle del Ab-Améd se encuentra una bomba fundida, causando con ello grandes perjuicios á los vecinos de aquella calle.

¡Vaya un alumbrado!

La avenida de Loring, también sufre las consecuencias del périmo alumbrado, pues hasta la fábrica de petróleo, de los señores Fourcade y Provoet se encuentra instalado el alumbrado eléctrico, estando completamente á oscuras el resto de la avenida hasta donde se encuentra el Babel.

¿Es que aquellos vecinos no pertenecen al pueblo de Alicante?

El Emperador y su séquito

El emperador del impuesto del inquilinato, vuelve otra vez á ejercer sus caprichosas dictaduras. La calle de Sevilla, fué teatro de las

rónicas figuras de la corte del emperador del impuesto del inquilinato

Los vecinos de la calle de Sevilla recibieron la augusta figura del emperador, el que les otorgó el importe de los recibos del inquilinato del año 1911.

Figuras la asombró que recibirían los vecinos cuando la mayoría de ellos tienen pagados los recibos de los años 1912 y parte de 1913.

El Emperador ante la estupefacción de los vecinos les dijo:

—Si no pagáis el lunes, los trimestres adeudados del año 1911 se los hará un recargo de cinco pesetas y caso de no ir el lunes, vuestros bienes serán embargados.

Los que nos han enterado de esta nueva «orden» del Emperador no nos han dicho si al terminar de pronunciar sus frases «ejecutorias» sonaron redobles de tambor acompañados de toques de clarín.

UN PLEBEYO

Convocatorias

La Sociedad de maestros Peluqueros, Barberos, convoca á todos los duños de peluquerías y barberías, á una reunión que tendrá lugar el viernes 13 del actual en la Sociedad Socorro Mutuo, Liorna, 5, 2.º, á las diez de la noche, para tratar asuntos de mucho interés.

JUVENTUD REPUBLICANA

(antes Reformista)

Se pone en conocimiento de los socios que componen esta entidad, y en el de todos nuestros correligionarios, que esta Juventud ha trasladado interinamente su domicilio social al Centro Instructivo Republicano del Teatro, calle de Torrijos, núm. 17, 1.º

El secretario, Arturo Catalá.

NOTICIAS

Registro civil

Nacimientos.—Martín Martínez Morata Defunciones.—Santiago Payá Micó, Juan Antón Romero. Matrimonios.—Manuel Castaño, con Josefa Cardán, Miguel Albert, con Teresa Valiés.

Cocina económica

Comida para mañana día 13.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

Ha sido nombrado médico-director de los Baños de Orito, don Luis Mauricio Chorro, ex alcalde de Alicante.

El domingo próximo y á consecuencia de una apuesta, se celebrará una carrera de bicicletas entre esta capital, Santapola y regreso.

Los contendientes son el joven sportman Alejandro Jinning y otro, cuyo nombre sentimos no recordar.

Entre los aficionados, reina gran expectación por ser ambos ciclistas personas expertas.

AUDIENCIA

En la sección segunda ha comenzado esta mañana una causa instruida en el Juzgado de Oribuela, por delito de homicidio contra Rafael Blás.

Los hechos ocurrieron el 18 de Septiembre del año anterior en la partida de Beniel. Mañana daremos noticia amplia de este juicio.

Señalamientos para mañana

Sección 1.ª.—Causa procedente del

Juzgado de Alicante por el delito de lesiones contra Cayetano Leandro Farrández.

Abogado, Sr. Guardiaño. Procurador, Sr. Pinedo. —Otra causa del mismo Juzgado contra Alfonso Galán Poveda y dos más, por delito de hurto.

Abogado, Sr. Lázaro López. Procurador, Sr. Pinedo. Sección 2.ª.—Causa instruida en el Juzgado de Orihuela contra José y Manuel Hurtado Juan, por delito de homicidio.

Abogado, Sr. Martínez. Procurador, Sr. Izquierdo.

Registro de Asociaciones

El Instituto de Reformas Sociales ha resuelto ampliar en quince días más el plazo de admisión de inscripciones de Sociedades en el Registro de Asociaciones que forma su sección tercera.

Interesa mucho á los trabajadores organizados aprovechar este último plazo para que no quede una sola Asociación sin inscribir en dicho Registro. Haciéndolo así tendrán después derecho á votar en la elección de vocales obreros de dicho Instituto y de las juntas locales de Reformas Sociales.

Para solicitar la inscripción bastará dirigir una comunicación al presidente del Instituto de Reformas Sociales, en Madrid (Ponjez, 2), acompañándoles de un reglamento de la Sociedad y una certificación del gobernador respectivo acreditando que existe constituida la entidad.

A fin de evitar gestiones que ofresca dificultades y pérdida de tiempo, las Sociedades en cuyo reglamento conste haber sido aprobado este por el gobernador correspondiente no tendrán necesidad de enviar la certificación de referencia.

El plazo de admisión de inscripciones quedará definitivamente cerrado el 25 del mes actual.

Crimen y suicidio

Villajoyosa 12 2/20 t.

Esta mañana ha ocurrido en el pueblo de Finestrat una sangrienta riña.

Anoche llegaron á dicho pueblo un matrimonio, hospedándose en casa de Francisco Palomares, de oficio zapatero.

Sin que conozca los motivos, esta mañana ha sufrido el matrimonio, resultando ambos cadáveres.

Supónese que el marido ha matado á su mujer, suicidándose después.

Ignoro más detalles.

CORRESPONSAL.

ÚLTIMA HORA

Madrid 12 14/30.

Comunican de Africa que el cañonero «Concha» ha sido tiroteado por miles de moros.

Ignorase la suerte del barco temiéndose graves noticias.

Resuelta crisis con modificación de dos carteras cuyos ministros salen del Gabinete.

Ignoro quienes las ocuparán, pues la reserva oficial es injustificadamente extremada.

Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 11 ALICANTE

da de la tarde, recostada en el umbroso arbolado, hora que no canta, suencias ó esquivaces de la rabiche mecho.

Pero el médico nada contestó.

Corrieron horas, pasaron días, horas muertas, días sin alma. El doctor, pare utilizar aquel paréntesis, decidió pasar á la Habana, y una golsa costera, pues por tierra le robaron hasta el título, lo puso en presencia del famoso Dr. Tomás Romá, presidente del Protomedicato y alma que era del cuerpo doctoral de Cuba.

No eran las cosas de entonces tan higidas como las de hoy, faltaban médicos sobre todo para nuestros partidos rurales, y fácil le fué á Masin Enrique obtener un nombramiento de fiscal, lo que hoy se dice subdelegado de aquella jurisdicción y mientras él trapiaba por la capital los graves acontecimientos de Baracoa iban dándose al olvido.

Gobernaba por aquellos días la Siempre Fiel (no sin ornata con este título)

Suele haber misterios interminus que el hombre no comprenderá jamás... pero á fé mía, maldita la falta que le hace.

La candorosa guijira á ciertas chances de amigas atrevidillas y desconvultas, solía decir.

—Estuviera que no seréu mujer, porque esta de promesa...

—Muchacha, callate, no seas bruta, le interrumpia la abuela.

Estar á de promesa significa estar cumpliendo un voto y no es preciso remontarse á aquellos tiempos para saber lo que son esas promesas en nuestro pueblo ignorante gente del campo especialmente en la clase de color.

¿Quién no ha visto alguna vez (yo he visto muchas) una dama y no vieja, vestida de sépera estamada ó con un colgajo al cuello á guisa de telismán ó amuleto ó con el hábito temporal de San Queseyoquién?

Andar descalzo por temple, barrer la iglesia durante la novena, abstenerse del

Bertoldo.—Pues te ruego solamente que mandes á los ejecutores de tu sentencia, que no sea ejecutada sino en el árbol que yo eleja y sea de mi gusto. Así moriré más tranquilo.

Rey.—Concedida la gracia que pides. Llévadle y ejecútadle en el árbol que él designe. ¿O quieres más?

Bertoldo.—Nada más; y te doy las gracias.

Rey.—Ten paciencia; lo cumplo pero he de hacer justicia.

VI

No cayó Albuino en la cuenta de lo que Bertoldo le pedía y cuando llegaron

Bertoldo.—Los que tienen menos razón gritan más alto; pero á lo menos te pido que me dejes alegar mis razones y presentar mis excusas.

Rey.—A las tres va la vencida, y tú has cometido más de cuatro y todas con ultraje de la majestad real, y así no quiero escucharte.

Bertoldo.—¿Por haber dicho la verdad he de tener el castigo de morir colgado? ¡Ah señor! no seas tan cruel contra mí, mira que te suplico de corazón me entiendas.

Rey.—Tú sabes bien lo que te dice aquel refrán, dir, ver y callar quien bien mundo ha de gozar. Y quien quiere bien al amo ha de venerar al amo; ya te digo que no he de escucharte porque se ha de cumplir sin remisión el castigo que mereces; y así llévadle, y cumplid mi orden al punto.

—¿Qué he de hacer? ¡Paciencia! Pues...

# Grandes Almacenes EL AGUILA

Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño y artículos de la Temporada



Trajes de lanilla cheviot de ptas. 17'50 á 70



Traje de estambre para señora á ptas. 65 y 75

Trajes de lana, forma esetre, para Señora . . . . .	de 25 á 100 pesetas.
Trajes de dril, forma esetre, para Señora . . . . .	de 14 á 40 . . . . .
Vestido de seda, lana, batista, etc. . . . .	de 14 á 85 . . . . .
Trajes lana & dril para Niña . . . . .	de 7 á 30 . . . . .
Retales de seda & algodón . . . . .	de 3 á 20 . . . . .

Faldas, Blusas, Guardapoivos, Cuellos y otros artículos

Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero . . . . .	de 25 á 80 pesetas.
Trajes dril, etc., para Caballero . . . . .	de 10 á 33 . . . . .
Impermeables é impermeabilizados . . . . .	de 34 á 100 . . . . .
Trajes lana, etc., para Niño . . . . .	de 5 á 33 . . . . .
Trajes dril, etc., para Niño . . . . .	de 4 á 18 . . . . .

Guardapoivos, Guarreras, Gabanes, Casacas y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general

VENTAS AL CONTADO

## Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un

Está en la serie elegantísima, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados.

### Dormitorio completo

completo de los magníficos y valiosos muebles siguientes:

Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 21 de Agosto de 1913.

### Una cama de madera,

con sommier, para matrimonio

Desde el día 20 al 30 de cada mes, se encargarán nuestros repartidores de canjear los cupones por el número que les corresponde.

### Armario de luna Mesita de noche

Tocador para señora

Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO el mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no deba ningún recibo.

### Servicio de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACION:

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14 horas; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 6, 16 y 26; Argel, los días 5, 15 y 25.  
Llegada.—Encina 1.ª expedición, á las 12,30; Encina 2.ª expedición, á las 21,20; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22.  
Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.  
Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15, de las 14,15, á las 15,15, de las 16,30, á las 18,30, y de las 19,15, á las 20,30.  
Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.

### Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto; sale á las 20 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14,30 horas; llegada á las 12,35 horas.—Correo de Albacete sale á las 21,05 horas.—Corto de Almansa: sale á las 17,40 horas; llega á las 9,40 horas.—Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torrevieja; sale á las 6,30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4,5 horas; llega á las 11,55 horas.—Tren mercancías á Zeneta y Torrevieja: sale á las 4,30 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren corto de Elche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20,50 horas.  
Ordinario José Valero (s) Curra, sale de la posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.  
Servicios de diligencias.—De la Posada de la Biseta: para Santapola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para Agost, á las 15 y 15,30.—De la Posada

de La Unión: Para Aguas y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Rellou, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Enxarriá, á las 12.—De la Posada Marroc: para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Enxarriá y Polop, á las 12,30.

### NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Piletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos.  
A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela.  
Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11.

to que ya no hay remedio; preciso es morir para obedecer. Bien dice el adagio: ó sirve como un siervo ó corre como un ciervo; y el otro que dice: los ciervos con estas no se sacan los ojos unos á otros y nuestros parientes nos ven llegar á laborca pero ellos no se ahorcan; con todo esto no es oro todo lo que reluce y el que ejecuta no yerra: palabra dicha y piedra salida de la mano no pueden volver atrás; tengo la boca de risa y el interior, de rabia, pues por lo que veo vale más una onza de libertad que una libra de oro, y por eso dicen que un lobo á otro no se muerden; y lo mismo cuentan del cuervo, que por haber cantado por el queso, como á mí me sucedió, puse por haberme burlado, me veo ahora con el lazo al cuello y no me librarán ahora ni las alas de Dédalo, porque el rey he dado ya la sentencia y su palabra como de rey debe cumplirse, pero también dicen que quien hace deshace.

Bertoldo.—Ea, pues, Bertoldo, en este lance es preciso tener ánimo y mostrar generosidad y obediencia resignada en un poco, que nada puede valer sino la conformidad. Y pues ya no hay redención aquí, rey y señor mío, estoy pronto para que se ejecute en mí cuando has ordenado: pero señor antes que yo muera te pido me concedas una gracia, que por ser la última, espero de tu piedad recibirla.  
Rey.—Dí, que estoy pronto para concederte lo que me pidas y así despacha que ya que mueras, no quiero ser tan cruel que niegue lo último que pidas.

plato favorito no holgar, ni pasar, ni deber ni... no vamos á hacer relación detallada de tanto disparate á que se obligaban los suplicantes por salvarse de un peligro por miedo á una enfermedad ó por salir de ella, por lotería ó mejora de suerte porque mi marido gana á los gallos, porque no le hegan mal de ojo al niño, porque se salva del estamplón ó del sapillo, etcétera, etc., etc.  
Y era lo más singular (bien podemos decir «es») que San Quissey, hacían ó Ntra señora de Nascantios se hacían sordos á las rogativas, se quedaban con las velas en su honor encendidas, ó con los padres nuestros rezados, ó con la misa ó con el mil-gallo de plata que se les había consagrado, y la veía enferma se moría, y la señora poria hembra y el novio se casaba ó le faltaban cuarenta puntos al billete de lotería.

Y tachaban de judío al doctor Musiu

Enrique! No; es muy católico, puesto que tenía su promesa; puesto que sabía hacer votos y... echar un voto.  
No creemos necesario recordar que aquella época soliese llamarse junio á todo el que no era católico apostólico romano, costumbre que en vulgo duró casi hasta nuestros días; era judío todo aquel que tenía que bautizarse para contraer matrimonio con una española.  
El médico se llevó á su casa á la neocanada é instalándola en aposento tiempo al se retiró al suyo pues debía cumplir su voto de abstinencia antes de los demás efectos conyugales.  
Modesta, pudorosa, flor de inocencia y candor era la recién esposa; sin embargo, al despedirse su marido con una voz tímida tamborotea casi inaudible le preguntó:  
—¿Cuándo se acaba el voto de castidad?  
Y su acento se asemejaba al arrullo quejumbroso de la rabioca que á la cai-